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Subvención de $13 millones:
Municipio entregará
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al Fútbol Amateur
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‘El Pepa’ nuevo concesionario:
En diciembre reabrirán
puertas de la Sociedad
de Artesanos La Unión
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LOS ANDES
En marzo comienzan las
clases en el CFT estatal
en el Liceo Amancay
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Participación histórica:
San Felipe Básquet será
parte del Domani 2021
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Al descartar homicidio:
Amiga de Sandra
Pizarro reconoce no
saber si creer o no en
el informe de la PDI
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Violencia intrafamiliar en Putaendo:
Carabineros detiene a
joven que amenazó con
golpear a madre y abuelo
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Incomprensible actitud que perjudica a la comunidad

Equipos instalados horas antes fueron arrancados, dejando
pérdidas por $83 millones. Critican ausencia de Carabineros

Daños millonarios
causan vándalos al
destruir semáforos

Concurso Caja Los Héroes busca a los mejores del año:
Verdulero Solidario está entre los diez
‘Héroes’ de la pandemia a nivel nacional
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¿EL CHILE QUE QUEREMOS?.- Muy lamentable es la realidad que se sigue viviendo en
San Felipe a raíz de la destrucción de bienes públicos y comunes, específicamente en
materia de semáforos, la más reciente ola de violencia ocurrió la noche de este lunes en
la intersección Chacabuco con Yungay, esquina de la cancha de tenis, en donde decenas
de jóvenes se manifestaron con violencia y destruyeron por completo dos semáforos
dobles, o sea, cuatro módulos de luces con su poste incluido. (Foto Roberto González)
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Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Gomitas de panna cotta
30 gomitas ó 2 porciones

Cocina de aprendiz

Gastón Gaete Coddou, Géografo

Percepción ciudadana de sus bienes
patrimoniales de la microrregión

Los Andes San Felipe
Primera parte: Plazas de Armas

de la Provincia de los Andes

Podemos ocupar pro-
ductos sin lactosa, reem-
plazar el azúcar por miel
o tagatosa o incluso agre-
gar pulpa de fruta. Es una
receta básica muy versá-
til, incluso como postre
servido en copa con la
mitad de gelatina de la
receta.

Calentar 100 ml de
leche, 150 ml de crema y
50 grs de azúcar, solo
hasta disolver los crista-
les.

Hidratar 10 grs de ge-
latina en polvo en 50 ml
de agua fría. Una vez hi-
dratada, disolverla calen-
tando en el microondas o
a baño maría, con cuida-
do de no hervir.

Mezclar la gelatina
con la crema tibia y lue-
go porcionar en moldes

Los territorios tienen di-
versos manifiestos que de
acuerdo a su uso y simbo-
lismo generan en la comu-
nidad sentimientos de iden-
tificación, uso, apropiación
y valoración por la multipli-
cidad de actividades que en
ellos se desarrollan o las
funciones de servicios que
éstos entregan a la pobla-
ción.

Considerando lo indica-
do, una encuesta que se hizo
acerca de la percepción ciu-
dadana sobre cuáles eran
los lugares más familiares
en las comunas de la pro-
vincia, dio como resultado
para la comuna de Los An-
des que las opiniones reve-
laron al Parque Urbano y la
Plaza de Armas como los
sectores más reconocidos,
aunque la plaza obtuvo ma-
yor frecuencia de respuestas
dado que según los encues-
tados, este sitio sirve como
punto de encuentro para
personas, sombreadero
para capear los calores del
verano, recreación y ade-
más como se emplaza en el
centro de la ciudad donde a
la vez se encuentra el co-
mercio y otras dependen-
cias públicas y privadas ale-
dañas, la utilidad que pres-
ta la plaza en cuestión es ser
un deambulatorio peatonal
hacia las diferentes institu-
ciones o servicios circun-
dantes.

plásticos. Congelar por lo
menos 2 horas, una vez con-
gelados se pueden desmol-
dar. Mantener refrigeradas
hasta que se descongelen.

La gelatina gelificará
nuestras gomitas y su forma
compacta.

Es una receta rápida,

pero necesita reposo en re-
frigeración por al menos 4
horas si se desea un postre
untable. Se puede acompa-
ñar con una salsa de frutos
rojos o con fruta fresca.

Coulis de frutos rojos:
hervir 200 grs de fruta con
100 grs de azúcar por 10 mi-
nutos, licuar y filtrar.

Los encuestados tam-
bién coinciden que los ele-
mentos característicos de
este sitio público son la pi-
leta central, áreas verdes,
sus monumentos, terraza y
el orfeón o pérgola.

En cuanto a Calle Lar-
ga, el estudio de opinión
identificó que la plaza es
el lugar con el que la ma-
yoría de la gente se iden-
tifica ya que sirve de re-
creación y esparcimiento,
para compartir en la habi-
tualidad con amigos o la
familia y es la única parte
a la que se puede acceder
a diario sin horarios (es-
pacio público abierto). Su-
mase a lo indicado, el con-
tar con wifi gratis para la
comunidad y un escenario
utilizado frecuentemente
para actividades comuna-
les.

Hay que señalar que las
y los callelarguinas/os visi-
tan su plaza a diario ya que
deben deambular por ella
para tomar locomoción,
comprar o distraerse.

Por su parte, en Rinco-
nada de Los Andes, la so-
ciedad local señaló que los
sectores más significativos
de la comuna son la Plaza
de Armas y el estadio, aun-
que nuevamente la tenden-
cia de contestaciones se in-
clinó por el primero de
ellos, ya que en ese lugar es
posible llevar a efecto acti-

vidades recreativas y cultu-
rales, además de que es un
punto de encuentro comu-
nitario donde se puede
compartir y recrear en fa-
milia.

Acerca de la comuna de
San Esteban, las encuestas
realizadas coinciden en su
totalidad que el espacio pú-
blico más significativo en la
memoria social es la Plaza
de Armas, que tiene como
características ser amplia,
acogedora, áreas verdes,
buena accesibilidad; asimis-
mo en esta área se realizan
actividades recreativas y
culturales. Añádase otros
considerandos identificato-
rios como son los motivos
personales que se relacio-
nan con evocaciones de re-
cuerdos.

Como conclusión queda
en evidencia la importancia
que los habitantes de las
comunas consultadas dan a
sus Plazas de Armas, lo cual
es coincidente con el pen-
sar del arquitecto Diego Ve-
negas Valdés (2019) quien
afirmó que… «La plaza es
el ícono de espacialidad
pública dentro de la ciu-
dad, lugar donde se lleva a
cabo la interacción con el
otro, con los desconocidos,
donde se crea el ciudada-
no, aquel que es partícipe
de la ciudad y no un sim-
ple habitante que vive de
ella».
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Salud mental: la deuda de esta pandemia
Se acerca fin de año y

con ello el balance en
torno a los alcances y
consecuencias que nos
ha dejado esta pande-
mia, principalmente en
lo físico.

Sin embargo, es de
suma importancia co-
menzar a comprender,
pero principalmente a
integrar en nuestro dia-
rio vivir un aspecto de-
terminante de nuestra
salud: el bienestar men-
tal. Hoy es una temática
profundamente discuti-
da, donde se reconoce su
presencia y significancia
a nivel mundial, pero
que en la práctica se ve
condicionada por distin-

tos factores, los cuales
merman las oportunidades
de garantizar su aprecia-
ción como una necesidad
humana.

En este sentido, creo
que tenemos el gran desa-
fío de comenzar a aprender
desde etapas tempranas,
no sólo la necesidad de cui-
dar nuestra salud mental,
sino que también de pro-
mover constantemente las
posibilidades individuales
y colectivas que nos ro-
dean para cumplir con ese
propósito. Para ello, pode-
mos comenzar simple-
mente por hacer el intento
de conocernos a nosotros
mismos, reconocer nues-
tras emociones y hacerlo

sin miedo o juicio, ejerci-
tando nuestra interacción
social y contacto con otros,
sabiendo cuáles son nues-
tros límites y entender qué
es lo que nos daña o hiere.
Además, es importante
centrarnos en aquellos as-
pectos en los cuales tene-
mos la capacidad de con-
trol y no desesperarnos
por aquellos sobre los que
no tenemos injerencia al-
guna.

Así, se hace imperioso
conocer y convencernos de
que tenemos la capacidad
para intentar acercarnos
cada día a un bienestar
personal y social, que nos
permita tener una mejor
calidad de vida.
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Concejo Municipal autorizó
operación leasing para

comprar balneario Andacollo

El municipio deberá cancelar una cuota mensual que bordea los 22 millones de pesos en
un plazo de 5 años para comprar la poza Andacollo.

• El préstamo se cancelará en un período
de cinco años y la idea es transformarlo
en un gran parque para la comuna.

El Concejo Municipal
autorizó una operación vía
leasing para concretar la
compra del tradicional bal-
neario Andacollo, el que se
transformará en el nuevo
parque de la comuna, con
una superficie de 7 hectá-
reas y que significará una
inversión que supera los mil
millones de pesos.

De acuerdo con lo que se
acordó y votó en la última
sesión ordinaria, los conce-

jales autorizaron el présta-
mo, la garantía que se exige
para realizar la operación y
que una consultora sea la
que represente al munici-
pio.

Una vez que se autorice
todo el proceso correspon-
diente, el municipio deberá
cancelar una cuota mensual

que bordea los 22 millones
de pesos, en un plazo de 60
meses (5 años).

El alcalde suplente
Christian Beals indicó
que, si bien se comprome-
ten bienes municipales
como garantía para obtener
el préstamo, «se fijó una
cuota abordable y que refle-
ja una inversión muy bien
hecha, San Felipe merece y
necesita tener un espacio de
recreación.

«Queremos transfor-
marlo en un lugar que ten-
ga zonas de picnic, una la-
guna y áreas para cami-
nar, a tan sólo 15 minutos
de la Plaza de Armas, por-
que no existía un lugar de
distracción para los veci-
nos», comentó.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

8º 32º

9º 34º

10º 32º

10º 31º

10º 31º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile



44444 EL TRABAJO  Miércoles 25 de Noviembre de 2020CRÓNICA

Municipio entregará aporte extraordinario
a la Asociación de Fútbol Amateur

El alcalde Christian Beals se reunió con el presidente de ANFA, Raúl
Reinoso.

• Concejo Municipal autorizó subvención de 13 mi-
llones de pesos para apoyarlos económicamente,
entendiendo la falta de ingresos por causa de la pan-
demia.

La Asociación de Fútbol Ama-
teur de San Felipe recibirá un
aporte extraordinario de 13 millo-
nes de pesos, que le permitirá cu-
brir gastos administrativos y de
mantención generados durante el
2020 y que no han podido ser sol-
ventados por las instituciones a
causa de la pandemia.

Así lo aprobó el Concejo Muni-
cipal tras recibir la información que
estos recursos saldrán de los ajus-
tes efectuados por reducción de ho-
ras extraordinarias y de personal.

Esto forma parte de los com-
promisos adquiridos por el muni-

cipio en una reunión que se efec-
tuó a fines del mes de octubre, en
las instalaciones del Consejo Lo-
cal de Deportes.

Básicamente, cada club depor-
tivo recibirá un millón de pesos y
la ANFA obtendrá dos millones de
pesos para costos operacionales
no cubiertos, esto porque el fút-
bol amateur no pudo desarrollar

sus actividades a causa de la pan-
demia.

El alcalde suplente Christian
Beals indicó que este aporte se
entrega entendiendo que este año
ha resultado difícil para la mayo-
ría de las organizaciones sociales,
las cuales se han visto impedidas
de generar algún tipo de ingreso.

«Junto con esto se generó un
compromiso para apoyarlos en la
elaboración de proyectos que
consoliden obras necesarias para
su crecimiento como asociación y
fortalezcan el desarrollo deporti-
vo local», comentó.

Raúl Reinoso, presidente de
la ANFA San Felipe, sostuvo que
ha sido difícil sostener a los clu-
bes durante estos meses, más aún
cuando hay que mantener las can-
chas y solventar los gastos admi-
nistrativos de cada organización,
razón por la que este aporte resul-
ta muy valioso.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.

Actividades Solidarias. Emprendimientos

personales. Ollas Comunes. Noticias de tu

comunidad. Iniciativas a Beneficio o la Historia

de tu Club deportivo… +56969181819, con

Roberto González Short.
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Horas antes habían sido instalados completamente nuevos:

Millonarias pérdidas tras destrucción de semáforos en esquina cancha de tenis

VIOLENCIA SIN SENTIDO.- Un empleado de la empresa encargada de este tipo de artefac-
tos recogía la mañana de este martes los restos de los semáforos.

TRISTEMENTE CÉLEBRE.- Esta rotonda, pese a que algunos la llaman la ‘Plaza de la
Dignidad’, penosamente hoy día es conocida por cualquier cosa, menos un lugar digno.

Triste panorama.- Las cámaras de Diario El Trabajo regis-
tran el momento en que este empleado retiraba del lugar lo
que quedó de los semáforos.

LA PRE-
GUNTA
DEL
MILLÓN.- Si
no hay
semáforos
protestan, y
cuando los
instalan, los
destruyen.
¿Qué
opinan
nuestros
lectores?

Muy lamentable es la
realidad que se sigue vivien-
do en San Felipe a raíz de la
destrucción de bienes públi-
cos y comunes, específica-
mente en materia de semá-
foros, la más reciente ola de
violencia ocurrió la noche
de este lunes en la intersec-
ción de Chacabuco con Yun-
gay, la esquina de la cancha
de tenis, en donde decenas

Patricia Boffa, delegada bi-
provincial del Serviu San Fe-
lipe Los Andes.

de jóvenes se manifestaron
con violencia y destruyeron
por completo dos semáforos
dobles, o sea, cuatro módu-
los de luces con su poste in-
cluido.

BOFFA INDIGNADA
Diario El Trabajo ha-

bló con Patricia Boffa,
delegada biprovincial del
Serviu San Felipe Los An-

des, quien se mostró indig-
nada por los recientes he-
chos de violencia injustifi-
cada: «Este día lunes cer-
ca de una de la tarde ya
pusimos y dejamos opera-
tivos el sector de la roton-
da de la cancha de tenis, y
ya en horas de la noche me
mandaban a través de las
redes sociales y los diarios
digitales, fotografías de los
semáforos en el suelo. Ob-
viamente lamentar y con-
denar estos hechos de vio-
lencia, nosotros vamos a
ver si podemos nuevamen-
te recuperar específica-
mente esta rotonda, toda
vez que el día de este lunes
ya había comenzado a fun-
cionar el semáforo que es-
taba apagado en Santo
Domingo con Yungay
(Avenida Bernardo Cruz) y
ya está completamente
operativo, no podemos
normalizar hechos de vio-
lencia de esta magnitud, la
gente tiene todo el derecho
a manifestarse a través de
cánticos, de banderas, de
juntas, de caminatas y de
bailes, pero obviamente
nosotros no podemos nor-
malizar estos hechos de
violencia, por lo tanto ya
hemos informado al direc-
tor regional del Serviu To-
más Ochoa, nosotros va-
mos a volver a hablar con
la empresa para ver si exis-
te la posibilidad de recupe-
rar por tercera vez. Quie-
ro pedir a la comunidad
que nos ayude, pues lo más
grave de esto es que no te-
nemos a una sola persona
detenida, no existe absolu-
tamente nada con respec-
to a eso, yo espero que hoy
en mi condición de delega-

da del Serviu he pedido al
alcalde y como concejal
también, oficiar al gober-
nador justamente para que
estos hechos no vuelvan a
ocurrir y que nosotros
como comuna no podemos
normalizar la violencia
(…) nosotros sentimos im-
potencia por lo que está
pasando, esta inversión
que hoy día hacemos en
semáforos son recursos
que podríamos estar utili-
zando en plazas de juego,
en iluminación fotovoltai-
ca inclusive, pero hoy día

se invirtieron 83 millones
de pesos para que lo des-
truyan en la noche, son
unas diez a 15 personas, no
son más que eso, destru-
yendo todo, y que las au-
toridades policiales nada
hagan, el llamado es a cui-
dar esto es de todos los chi-
lenos», dijo Boffa.

Al momento del cierre
de nuestra edición aún no se
tenía claridad las razones de
estos daños, pues no se sabe
por qué protestaban ni me-
nos por qué destruyeron lo
que es tan útil a todas las

personas. ¿Es este el Chile
que quieren?
Roberto González Short
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Concurso de Caja Los Héroes busca a los mejores del año:

Verdulero Solidario Héctor
Hormazábal entre los diez ‘Héroes’

de la pandemia a nivel nacional

SIGUE FUNCIONANDO.- Los vecinos de Villa El Señorial se han sentido apoyados por el
proyecto solidario que Héctor ha instalado para ellos. Todos los sábados de las 09 a las
17:00 horas. (Archivo)

CLORO TAMBIÉN.- Hasta cloro para el hogar este joven re-
gala a sus vecinos, la pandemia ha golpeado mucho y él no
se quedó de brazos cruzados. (Archivo).

Aquí tenemos al tremendo Verdulero Solidario de San Felipe, quien continúa con su labor
social. (Archivo)

Luego que un joven san-
felipeño vecino de Villa El
Señorial, en los momentos
más álgidos del crudo in-
vierno de 2020 decidiera
instalar un ‘Verdulero Soli-
dario’ en la plazoleta de su
barrio, muchos vecinos se
fueron acercando para to-
mar sus tomates, zanaho-
rias, papas, legumbres y
hasta botellas de cloro, para
aliviar así su paupérrima
economía familiar.

Se trata de una iniciati-
va que marcó el corazón de

nuestros lectores, quienes
vieron con  admiración el
ejemplo  de Héctor Hor-
mazábal Villarroel ,
quien  al  principio  pudo
financiar el proyecto, usó
sus ahorros personales y
poco a poco dio la talla ante
el altruista proyecto, las se-
manas pasaron y este ver-
dulero no se dobló, luego se
quemaron dos viviendas en
la misma villa, y también
estos adultos mayores, los
afectados, sintieron el bra-
zo solidario de este verdu-
lero, quien destinó el últi-
mo remanente que tenía

para las verduras, aportan-
do entre todos los vecinos
más de un millón y medio
de pesos.

BUSCAN AL HÉROE
El tema de esta historia

dice relación con un proyec-
to social que viene desarro-
llando desde hace varios
años Caja Los Héroes en
todo Chile, iniciativa en la
que cientos de personas una
vez por año son postuladas
a que sus iniciativas solida-
rias sean destacadas y pre-
miadas por dicha institu-
ción.

Diario El Trabajo ha-
bló con Verónica Villa-
rroel, vocera de Caja Los
Héroes, quien nos explicó
que este verdulero sanfeli-
peño Héctor Hormazábal,
está entre los finalistas a ni-
vel nacional.

«En esta undécima ver-
sión queremos conocer el
nombre de esas personas
que en momentos de distan-
cia social han logrado lo
imposible, haciendo un lla-
mado a que las personas

puedan colaborar a encon-
trar a estos héroes anóni-
mos y solidarios, que en es-
tos difíciles momentos por
los que atraviesa el país
han logrado contribuir por
el  bienestar de otros. A
aquellas personas que en
momento de distancia so-
cial han logrado lo imposi-
ble, poder estar cerca», se-
ñaló Villarroel a nuestro
medio.

- ¿Y cómo están las
postulaciones a este im-
portante reconocimien-
to este año?

- En estos meses han
ocurrido verdaderas haza-
ñas que queremos conocer
en profundidad y resaltar.
La persona que realiza ollas
comunes, la que hace mas-
carillas para todos; o el ve-
cino que reparte alimentos,
son sólo algunos ejemplos
de héroes anónimos que es
necesario reconocer.

- Además del título y
reconocimiento como
‘Héroe’ local, ¿hay al-
gún premio en dinero
efectivo?

- Sí, además se le da un
premio monetario, pero que
el espíritu de la iniciativa es
dar a conocer la solidaridad
de la persona para inspirar
a otros además, el ganador
recibirá 2 millones de pesos
para apoyarlo en su labor y

Héctor Hormazábal Villarro-
el, sanfelipeño que está en-
tre los diez ‘héroes’ de la pan-
demia a nivel nacional. (Ar-
chivo)

Verónica Villarroel, gerenta
de Personas y Marca de Caja
Los Héroes.

los otros dos finalistas reci-
birán $500.000 cada uno.

HABLA NUESTRO
HÉROE LOCAL

Nuestro medio habló
este martes con el propio
Héctor, quien gracias a su
iniciativa y a la cobertura
que en estos meses desde
Diario El Trabajo le he-
mos brindado, hoy día es
conocido a nivel nacional
por su solidario proceder,
«me llamaron hace como
un mes atrás de Caja Los
Héroes para elegir al ‘Hé-
roe de la Pandemia’, al-
guien me inscribió anóni-
mamente, en ese momen-

to cuando me llamaron
habían más de 100 postu-
laciones al concurso a ni-
vel nacional, este viernes
me llamaron para confir-
marme que yo estaba en-
tre los diez finalistas, y
esta semana creo que eli-
jen a los tres ganadores.
Con ese dinero, si es que
llego a ganar, podré se-
guir aportando a mi co-
munidad y a los abuelitos
del barrio, creo que hay
muchos otros héroes en
Aconcagua y ellos tam-
bién merecen ser destaca-
dos», dijo el joven empren-
dedor.
Roberto González Short
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‘El Pepa’ Torrejón asume también como nuevo concesionario:

En diciembre reabrirán las puertas de la Sociedad de Artesanos La Unión

DIRECTORIO ACTUAL.- Ellos conforman el actual directorio de la Sociedad de Artesanos La Unión, quienes en pocas
semanas reinaugurarán el restaurante y presentarán en enero de 2021 su informe a sus socios. (Archivo)

SOCIOS ANSIOSOS.- Desde octubre de 2019 el salón de sesiones de la Sociedad de
Artesones está sin ser usado. (Archivo)

Sergio ‘Pepa’ Torrejón, cono-
cido cantante aconcagüino y
ahora concesionario de la
Sociedad de Artesanos La
Unión.

Jaime Canales, presidente
de la Sociedad de Artesanos
La Unión.

Después de casi un año
sin poder sesionar ni hacer
uso de sus instalaciones
como legítimos dueños, los
socios de la Sociedad de Ar-
tesanos La Unión por fin
podrán abrir las puertas de
su centenaria institución
gremial, luego que el direc-
torio de la misma ganara
todos los litigios en todas las
instancias judiciales, tanto
en San Felipe como en Val-
paraíso.

Una vez que esto quedó
a firme y que un nuevo con-
cesionario pudiera instalar-
se en el local para habilitar
el restaurante, el presidente
de la institución habló en
exclusiva con Diario El
Trabajo, a fin de confirmar
la noticia y a la vez invitar a
sus 79 socios activos a po-
nerse al día con sus cuotas y
retomar también la vida so-
cial en la medida que las cir-
cunstancias así lo permitan.

HABLAMOS CON EL
ARTESANO MAYOR

Diario El Trabajo ha-
bló este martes con Jaime
Canales, presidente de la

Sociedad de Artesanos La
Unión, quien ampliamente
nos explicó la realidad de su
representada y las proyec-
ciones a futuro para el gre-
mio de los artesanos.

«Nosotros como Socie-
dad de Artesanos estamos
hoy día en pleno trabajo de
reconstrucción, estamos
arreglando, pintando y res-
taurando muebles, porque
la idea del directorio de la
Sociedad es poder empezar
a trabajar conjuntamente
con el nuevo concesionario
para que en los primeros
días de diciembre tener ya
las puertas abiertas de
nuestra Sociedad», comen-
tó Canales.

Hay que informar tam-
bién a los socios que los días
martes, jueves y sábado
de las 10:00 a las 12:00
horas permanece abierta la
oficina de la Sociedad (Coi-
mas 1482), para que paguen
sus cuotas atrasadas pro-
ducto de la crisis sanitaria.

- ¿Cómo describirías
la actual situación de
cara a esta reapertura
de la Sociedad?

- Ha sido muy difícil por
la situación económica. No-

sotros seguimos trabajando
y buscando los fondos para
terminar esta restauración
lo antes posible, por eso yo
invito a todos nuestros so-
cios a participar de esta re-
colección de dinero, poner-
se al día con sus cuotas y
terminar lo antes posible
para terminar esta restaura-
ción.

- ¿Cómo funcionará
la Sociedad de Artesa-
nos ahora en la parte
del restaurante?

- Como ustedes muchos
saben la Sociedad de Arte-
sanos tiene dos patios, los
que se pueden habilitar
como comedores para po-
der atender a nuestros
clientes y socios; pasando a

la Fase 4 ya hay más posibi-
lidades de aperturas de ven-
tanas, pero lo importante es
que una vez habilitada
nuestra Sociedad ya podre-
mos tener comedores fun-
cionando en la parte poste-
rior, donde tenemos un
enorme parrón, es un lugar
muy fresco y agradable en la
terraza de atrás.

- ¿Cómo ves el pano-
rama de Aconcagua re-
ferente a la pandemia?

- Yo creo que el Valle de
Aconcagua está avanzando
muy rápido en los pasos a
seguir que ha puesto el Go-
bierno, y creo que estamos
en condiciones hoy día, has-
ta este martes San Felipe
tenía sólo cinco contagiados
y en Los Andes creo que no
hay casos, entonces creo
que esto va para rápido, no
se va a demorar el que no-
sotros podamos tener fun-
cionando en su plenitud la
Sociedad de Artesanos.

- ¿Entregarán uste-
des como Directorio al-
gún informe a los socios
sobre todo el proceso
jurídico que tuvo que
enfrentar la Sociedad
para recuperar sus ins-
talaciones?

- Estamos también pre-
parándonos porque en ene-
ro debiera haber una re-
unión general de socios, te-
nemos absolutamente que
presentar un amplio infor-
me detallado de todo, pues
hoy día no todos los socios

tienen conocimiento a ple-
nitud de lo que pasó, y por
razones que tuvimos noso-
tros en el Directorio, la in-
formación quedó sólo en
manos nuestras como direc-
tivos, no queríamos que se
filtrara la información sobre
la cosa legal, hoy día ya es-
tamos más tranquilos por-
que finalmente recupera-
mos la Sociedad, el negocio
del casino, legalmente ga-
namos por tres votos de los
tres magistrados a favor
nuestro en la Corte de Ape-
laciones, y hoy día tenemos
la posibilidad de abrirnos,
hay gran cantidad de docu-
mentación, recordemos que
este caso estuvo dos veces
en la Corte de Apelaciones
de Valparaíso, más otro jui-
cio que se realizó acá, un
juicio arbitral, fue muy
complejo y sobre todo eso
rendiremos nuestro infor-
me en enero.

RESTAURANTE CON
‘EL PEPA’ AL FRENTE

Diario El Trabajo
también habló con Sergio
‘Pepa’ Torrejón, conocido
cantante aconcagüino y
ahora concesionario de la
Sociedad de Artesanos La
Unión.

«En la música yo desde
los 12 años de edad estoy
cantando, llevo ya más de
50 años en este rubro y es
lo que he hecho siempre y
ha sido mi fuente laboral el
canto y la música. Integré

varias orquestas y varios
conjuntos musicales de los
cuales conservo muy bue-
nos recuerdos de los ami-
gos, de hecho este fin de se-
mana celebramos a Santa
Cecilia la patrona de los
músicos, y aunque sea la
patrona al fin de cuentas
nosotros nos mandamos
solos», dijo el tremendo
‘Pepa’.

- ¿Qué ambiente será
el que usted y su equipo
de trabajo darán al res-
taurante de la Sociedad
de Artesanos?

- Le vamos a dar un sa-
bor especial a la cocina con
las comidas caseras por su-
puesto, porque aquí hay un
sello tradicional por más de
un siglo que respetar, y va-
mos a seguir esa línea por-
que es la línea que acomo-
da a nuestra ciudadanía y al
turismo que nos prefiere.
Vamos a trabajar con bue-
nos maestros y maestras en
la cocina, contaremos con
personal idóneo para este
trabajo, crearemos un am-
biente súper familiar por-
que también estará mi fami-
lia trabajando conmigo.

- ¿En lo referente a
espectáculos, cómo
será el ambiente?

- La música será muy
constante acá, en la parte
musical haremos buenas
presentaciones de grupos
del valle, es nuestro deseo
que nos vaya bien a todos.
Roberto González Short
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La I.M. San Felipe, rematará el dia Miércoles 25 de Noviembre
de 2020 a las 10:00 hrs en Depósito Municipal, calle Camilo
Leiva Nª 2035, Villa El Carmen, vehículos en estado de chatarra,
chocados, luminarias rotas y chatarras, a la vista en la condición
descrita y dadas de baja.

Se rematan con postura mínima, pago en efectivo, cheque o
vale vista al dia y al momento de la adjudicación, siendo el retiro
no superior a 48 hrs después de efectuado el mismo.

Christian Beals Campos
Alcalde Suplente

EXTRACTO
2° Juzgado Civil de Valparaíso causa "BANCO DE CHILE CON
LAMAS", ROL C-566-2017, fijó remate 16 diciembre de 2020, 11.00
horas, para a) Inmueble denominado LOTE E, que es uno de los
cinco en que se subdividió el Lote Uno, de la subdivisión en cinco
porciones del Lote B, el que a su vez era uno de los dos de la
división de un inmueble de mayor extensión denominado Hijuela
Primera o La Loma ubicado en la comuna de Panquehue de esta
provincia, del plano de subdivisión archivado bajo el N° 653 del
Registro de Documentos de 2003 Conservador de Bienes Raíces
de San Felipe. Rol de Avalúo N° 186-4. Título dominio inscrito a
fojas 386 Nº 402 Registro de Propiedad año 2015, Conservador
Bienes Raíces de San Felipe. b) Derechos de aprovechamientos
de aguas consistentes en 0,0337.565 diez millonésimas de
acciones del Canal Escorial o Del Medio para regar el inmueble
denominado Lote E, que es uno de los cinco en que se subdividió
el Lote Uno, de la subdivisión en cinco porciones del Lote B, el
que a su vez era uno de los dos de la división de un inmueble de
mayor extensión denominado Hijuela Primera o La Loma de la
comuna Panquehue, San Felipe, plano subdivisión archivado bajo
N° 653 del Registro de Documentos año 2003 Conservador de
Bienes Raíces de San Felipe. Título de dominio inscrito a fojas 36
vuelta N° 43 del Registro de Propiedad de Aguas del 2015
Conservador de Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo subasta $
296.760.192.- El  inmueble y los derechos de aguas se rematarán
en forma conjunta. Precio se pagará contado debiendo consignarse
en cuenta corriente Tribunal dentro quinto día hábil fecha subasta.
Todo interesado debe presentar garantía equivalente al 10% del
mínimo fijado para la subasta, mediante vale vista a la orden del
Tribunal. El ejecutante no requiere presentar garantía alguna para
participar. Serán de cargo del subastador, todos los gastos,
derechos, impuestos y demás. Antecedentes y bases en la causa.
Secretario.

En marzo comienzan clases de CFT estatal en Liceo Amancay de Los Andes

El alcalde Manuel Rivera y el rector del CFT, Rodrigo Jarufe,
firmaron el comodato para la instalación del centro de forma-
ción técnica en Los Andes.

• Gracias a la firma de comodato entre la
Municipalidad de Los Andes y el CFT Re-
gión de Valparaíso para funcionamiento en
dependencias de Liceo Amancay.

LOS ANDES.- El al-
calde Manuel Rivera y el
rector del Centro de For-
mación Técnica de la Re-
gión de Valparaíso, Rodri-
go Jarufe, firmaron contra-
to de comodato que acredi-
ta que el CFT estatal inicia-
rá funciones en la comuna
de Los Andes.

Es a partir de marzo
2021 que, en las dependen-
cias del Liceo Amancay, el
CFT comenzará sus clases
en las carreras Gestión Lo-
gística y Gestión de Empre-
sas en la modalidad vesper-
tina.

El rector del CFT esta-
tal, Rodrigo Jarufe, ex-
plicó la importancia de esta

vinculación: «La gente de
la zona de Aconcagua va a
poder estudiar una carre-
ra técnica de nivel supe-
rior. Este plan es el punta-
pié inicial para más ade-
lante construir nuestra
sede. Ahora esperamos la
respuesta de la comunidad
mediante las matrículas y
que así evidencie la nece-
sidad tan anhelada por
ellos».

Por su parte, el alcalde
Manuel Rivera señaló
que «esto es un gran mo-
mento y es algo que se vi-
sionó hace muchos años.
Nosotros en este periodo
hemos validado la dispo-
sición de lo que será el te-

rreno y hemos trabajado
incesablemente para dar
vida a esta estrategia.
Hoy estamos firmando
este comodato, que dará
la posibilidad a muchos
estudiantes del valle de
Aconcagua para partici-
par y a desarrollarse pro-
fesionalmente en estas
carreras».

Asimismo el director del
Liceo Amancay, Jorge Itu-
rra, aprovechó de destacar
que el arribo del CFT es una

gran oportunidad para los
estudiantes de la comuna:
«Muchos de mis alumnos
no podían seguir con los
estudios superiores porque
no contaban con los recur-
sos; gracias al CFT muchos
de los chicos podrán estu-
diar en un centro de forma-
ción técnica, y a su vez
aportar con un granito de
arena a que el desarrollo
también llegue a esta
zona».

Las matrículas para in-
gresar al CFT estatal están
abiertas y se puede realizar

Violencia intrafamiliar en Putaendo:

Carabineros detiene a joven que amenazó con golpear a su madre y su abuelo

a través de su sitio web
www.tecnologicovalparaiso.cl.

Entrada de la población Libertad en Putaendo. (Foto putaendoinforma.com)

Un sujeto de 25 años de
edad fue detenido por Cara-
bineros de Putaendo, acusa-
do de haber amenazado con

golpear a su abuelo, un
hombre de 66 años de edad,
y a su propia madre.

Este hecho ocurrió du-

rante la madrugada del día
sábado en un inmueble ubi-
cado en la Población Liber-
tad de la comuna de Putaen-
do.

Al respecto el teniente
Marcelo González dijo
que las víctimas denuncia-
ron ante Carabineros «que
un individuo de 25 años que
vivía en este mismo inmue-
ble amenazó con golpear a
su abuelo de 66 años y tam-
bién amenazó con golpear
a su mamá, todas personas
que conviven en el mismo
domicilio, para posterior-
mente esta persona ence-
rrarse en su habitación,
instante en que llega Cara-
bineros y procede a la de-
tención de este ciudadano
para posteriormente tras-
ladarlo a la tenencia de Pu-
taendo bajo los cargos de
amenazas en el contexto de
violencia intrafamiliar»,
señaló.

En tanto el fiscal de tur-
no instruyó que el imputa-
do quedara a disposición del
Juzgado de Garantía de Pu-
taendo, para que pasara a
control de detención, «en
donde finalmente fue pues-
to en libertad en espera de
citación, con algunas medi-
das cautelares como por

ejemplo el abandono inme-
diato del hogar en común
con las víctimas y una pro-
hibición de acercarse tam-
bién a las víctimas como
primeras medidas de pro-
tección», señaló el teniente
Marcelo González de la te-
nencia de Putaendo.

El imputado fue identi-
ficado con las iniciales
J.S.P.B de 25 años.
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Reconocieron a funcionarios que cumplieron más de 20 años de servicio

En total fueron 27 los funcionarios de la Municipalidad de San Felipe reconocidos por cumplir 40, 35, 30, 25 y 20 años de
servicio.

• Ceremonia, organizada por la Asemuch,
destacó la trayectoria de los galardonados.

Un total de 27 funciona-
rios de la Municipalidad de
San Felipe fueron recono-
cidos al cumplir 40, 35, 30,
25 y 20 años de servicio en
esta corporación, en una
ceremonia que se desarro-
lló en el Teatro Municipal.

La jornada se enmarcó
en la conmemoración del
Día del Funcionario Muni-
cipal y que organizó la Aso-
ciación de Funcionarios
Municipales (Asemuch) de

San Felipe.
En esta ocasión, los

funcionarios reconocidos
fueron: Ana María Car-
vajal Ahumada, Marga-
rita Guerra Segovia,
Jorge Olguín Osorio,
Diego Pino Lobos, Jo-
hnny Ramírez Sando-
val, Miguel Ávila Cruz,
Fabián Campos Castro,
Rubén Gutiérrez Ta-
pia, Manuel Montiel
Contreras, Jorge Fi-
gueroa Figueroa, Mar-
co Otárola Rodríguez,
Abelardo Alarcón
Meza, Violeta Aranci-
bia Herrera, Francisco
Alarcón Palacios, Mar-
cia Gómez Lira, Blanca
González Gallardo, Ali-
cia Nicloux Montoya,
Miriam Silva Aranci-
bia ,  Misael Zamora
Núñez, Verónica Ale-
gría Díaz, Alejandra
Díaz González, Víctor
Henríquez Fuentes,
Juan Estay Arancibia,

Carolina Molina Lazca-
no, Manuel Morán Sa-
linas, Pablo Gaete Piza-
rro y Juan Vargas Pin-
cheira.

El alcalde suplente
Christian Beals, precisó
que el sello que cada insti-
tución tiene se sustenta en
sus funcionarios, apuntan-
do a que la tarea tiene que
estar en profesionalizar la

labor que cada uno desem-
peña en los distintos depar-
tamentos de la Corpora-
ción.

«Hay que mejorar las
condiciones, lamentable-
mente, la estructura muni-
cipal es muy rígida y los
funcionarios permanecen
mucho tiempo en los car-
gos, no existiendo estímu-
lo, por esa razón debería

existir una evaluación de
desempeño para fortalecer
estos incentivos», comen-
tó.

Marcelo Mazuela,
presidente de la Asemuch,
recordó que el 2019 no se
pudo desarrollar esta cere-
monia a causa del estallido
social, «era necesario ren-
dir un homenaje a quienes
cumplen tantos años de ser-

vicio porque es algo muy
meritorio.

«Sabemos que ha sido
un escenario complejo,
ellos mismos solicitaron
recibir este homenaje, for-
man parte de la historia
municipal, un porcentaje
llegó siendo muy jóvenes y
su vida se desarrolló en
torno a este municipio»,
comentó.
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Héctor Roco Leiva destaca su gran oportunidad en su carrera como entrenador

San Felipe Básquet será
parte del Domani 2021

Padre e hijo tendrán la misión de dirigir técnicamente al plantel
albirrojo.

El nuevo cuerpo técnico está fuertemente identificado con el Uní Uní.

El integrante del nuevo
cuerpo técnico de Unión

San Felipe, Héctor Roco
Leiva, se mostró plena-

mente confiado en que el
equipo tendrá buenos resul-
tados, partiendo hoy frente
a Cobreloa.  «No tenemos la
menor duda que el equipo
hará un gran partido fren-
te a Cobreloa. La idea es
que el equipo juegue bien,
de manera ordenada y que
sea muy inteligente a la
hora de atacar», afirmó el
estratego.

En el nuevo staff técni-
co del conjunto albirrojo tie-
nen muy claro que están
ante una inmejorable opor-
tunidad en sus respectivas
carreras profesionales. «Se
dan solo una vez en la vida
(las oportunidades), y to-
dos acá (Héctor Roco Luce-
ro, Jorge Acuña, Nicolás
Suárez, Patricio Rivera)
pensamos lo mismo. No
podemos sino sentirnos fe-
lices de estar al frente del
primer equipo. Confiamos
plenamente en el grupo, así
que solamente queda tra-
bajar día a día para que

podamos dar con los obje-
tivos que se nos han plan-
teado», aportó.

Respecto a la interro-
gante si introducirían algu-
nas variaciones en la forma

de entrenar, el profesional
fue claro en que éstas serían
mínimas porque el foco se
pondrá en otro aspecto.
«Sabemos que la unión
hace la fuerza. Las ideas

están súper claras por lo
que no cambiaremos la for-
ma de entrenar, solo intro-
duciremos modificaciones
en la forma táctica», finali-
zó.

Por primera vez en su
historia San Felipe
Básquet competirá en
el Campioni Del Do-
mani.

Confiados en que po-
drán conseguir los recur-
sos económicos, y cons-
cientes que los jugadores
tendrán una gran oportu-
nidad en su etapa final for-
mativa, el club San Felipe
Básquet se aventurará en
la próxima edición del tor-
neo Campioni Del Doma-
ni.

Fue durante las últimas
horas en que la institución
deportiva sanfelipeña reci-
bió la confirmación por par-
te de la comisión organiza-
dora que habían sido acep-
tados para jugar el Domani
que el 2021 vivirá su versión
número 48.

Esta será la primera
experiencia de San Felipe
Básquet en el principal
evento cestero juvenil del
país, situación que tiene
muy contentos a todos
sus estamentos que desde
ya se comprometieron a

trabajar para poder sol-
ventar la que será la em-
presa competitiva más
importante de toda su
historia.

Los clubes que partici-
parán en el Domani del
próximo año son:

Sportiva Italiana de
Valparaíso; Universidad
de Chile, Fermín Osorio,
Universidad Católica,
Club Providencia, Sergio
Ceppi, Deportivo Social y
Cultural Puerto Varas,
Alemán de Concepción,
Club Manquehue, Brisas,
Stadio Italiano y San Fe-
lipe Básquet.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Si se guarda ese dolor terminará cau-
sándose más daño del que usted cree. SA-
LUD: Salga a caminar, disfrute de la vida ya
que no se sabe que puede ocurrir mañana.
DINERO: Trate siempre de destacarse en su
lugar de trabajo. COLOR: Rojo. NÚMERO:
9.

AMOR: Sea más tolerante con las cosas que
puedan estarle ocurriendo a las personas que
están tan cerca de usted. SALUD: Manten-
ga siempre el buen humor. DINERO: Las
competencias las tiene, solo le falta el em-
pujón para lanzarse a hacer las cosas. CO-
LOR: Azul. NÚMERO: 3.

AMOR: No se enoje con los suyos por culpa
de una tontería sin sentido, eso termina siem-
pre por afectar la relación con los demás.
SALUD: Cuidado con las infecciones esto-
macales. DINERO: Cuidado con estar pidien-
do más dinero prestado. COLOR: Magenta.
NÚMERO: 13.

AMOR: Haga entender a esa persona que
para usted solo les une la amistad, ya que
lamentablemente la otra parte está confun-
diendo todo. SALUD: Cuidado con sufrir ac-
cidentes. DINERO: No postergue más los
proyectos que tiene, deje de temer. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 12.

AMOR: Cuidado con andar jugando con los
sentimientos de los demás, eso a la larga
siempre genera consecuencias. SALUD: No
impregne su alma con negatividad. DINERO:
Llego el momento que esperabas para po-
der poner en marcha todos esos proyectos.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 4.

AMOR: Busque refugio en sus cercanos,
ellos le entregarán el apoyo que usted tanto
necesita. SALUD: Dolores de cabeza por las
tensiones de fin de mes. DINERO: Cualquier
movimiento financiero que haga debe ser
analizado con mucho detenimiento. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 5.

AMOR: No es malo mirar el pasado, siem-
pre y cuando sea para aprender de los
errores cometido. SALUD: No debe dejar
que los problemas emocionales terminen
por sobrepasarle. DINERO: Hoy evite de-
jar trabajo para mañana. COLOR:  Gris.
NÚMERO: 11.

AMOR: Disfrute este día con sus seres ama-
dos, no lo desperdicie por cosas que no pue-
de manejar. SALUD: Disfrutar la vida no sig-
nifica despilfarrar la salud que tiene. DINE-
RO: Queda poco de este mes, pero aún está
a tiempo de ordenar sus cuentas. COLOR:
Lila. NÚMERO: 21.

AMOR: No se preocupe ya que la justicia di-
vina llega a pesar de su tardanza. Esa perso-
na recibirá de su propia medicina por jugar
con usted. SALUD: No se automedique, pro-
cure actuar con más responsabilidad. DINE-
RO: El éxito sin tener constancia no dura
nada. COLOR: Café. NÚMERO: 10.

AMOR: Esa soledad se produce por no
dejar entrar a nadie a su corazón. SALUD:
Cuidado con conducir luego de haber be-
bido alcohol. No se arriesgue usted y a las
demás personas. DINERO: Si se presenta
una oportunidad por favor no la desapro-
veche. COLOR: Blanco. NÚMERO: 1.

AMOR: Es normal sentirse un poco frágil
luego de haberla pasado mal, pero confíe
en que todo lo podrá superar. SALUD: Ojo
con la diabetes, no se deje estar y termine
por descuidar su salud. DINERO: No re-
chace ese desafío que se está presentan-
do. COLOR: Granate. NÚMERO: 8.

AMOR: No olvide que cuando manda el
corazón lo demás queda en segundo pla-
no. SALUD: No se complique por los acha-
ques que son normales en el cuerpo hu-
mano. DINERO: Cuidado con tomar la de-
cisión de chutear sus deudas para el próxi-
mo mes. COLOR: Verde. NÚMERO: 6.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Erika Gallardo, mejor amiga de Sandra Pizarro, reconoce no saber si creer
o no en el informe de la PDI que descarta la participación de terceros

Erika Gallardo,
mejor amiga de
Sandra Pizarro,
reconoció estar
choqueada con
lo sucedido, no
atreviéndose a
decir si cree o
no en el informe
de la PDI que
descarta el
homicidio.

Erika Gallardo era la
mejor amiga que tenía la
profesora Sandra Caroli-
na Pizarro Jeria en vida,
tanto así que era quién le
aconsejaba sobre su rela-
ción amorosa, por ejemplo,
además de tener en su po-
der copia de la llave del de-
partamento de la víctima
con la cual pudieron abrir-
lo, encontrando agonizando
a la docente.

Debido a lo anterior es
importante conocer su opi-
nión sobre el resultado de
las pericias de la PDI, don-
de se señala que no hubo
participación de terceras
personas.

Al iniciar la conversa-
ción reconoce estar con
mucha pena, reiterando que
en todas las entrevistas pe-
día que el caso se aclarara,
por salud mental de sus hi-
jos, por todos los miembros
de la familia.

- ¿Qué opinión le
merece el informe que
entrega la PDI, donde
dice que el caso policial-
mente está cerrado y no
hay intervención de ter-
ceras personas?

- Por respeto a la fami-
lia de ella que se aclare nada
más, si tuvo participación
no más. También por salud
de su familia, saber que su
hermana, madre e hija,
abuela no sufrió y no hubo
intervención de terceros,
eso nada más, y a esperar el
informe que queda del últi-

mo examen que se le hizo…
nada más. Hago un llama-
do que se haga justicia por
todas las mujeres que no se
ha hecho justicia, que se
aclare, que haya una ley que
prohíba a la mujer que pon-
ga la primera demanda, la
quite, que se siga el caso,
que haya una red de apoyo
para todas esas mujeres
porque no es solamente
una, hay muchas mujeres
que en estos momentos la
están pasando mal y están
sufriendo de diferentes for-
mas, pero sufren, eso me
gustaría que haya una red
de apoyo para todas esas
mujeres.

- Erika, usted era la
mejor amiga según nos
dijo y que la aconsejaba
también, ¿ha saltado
esta información que
ella padecía una enfer-
medad que tenía que to-
mar anticoagulantes o
no? ¿Qué sabía usted?

- Sí, lo que pasa es que
ella tuvo un infarto al riñón
hace muchos años atrás,
ella estaba con tratamiento,
tomaba su medicamento
diario, yo siempre le pre-
guntaba y ella me decía
siempre que sí y que ya es-
taba bien, independiente de
que tuvo eso no sufría de
nada, no tenía ningún pro-
blema de salud.

- ¿No dejó abandona-
do el tratamiento como
suele decirse?

- No, es más, inmediata-

mente cuando la encontra-
mos llegó personal de Cara-
bineros, llegó el SAMU, les
hice el comentario y les
mostré el medicamento que
ella tomaba, e incluso les
dije ese es el único medica-
mento que ella toma y no sé,
ella no sufría de nada más,
una mujer sana.

- ¿Cómo toma usted
este resultado que en-
trega la PDI?

- No lo sé, la verdad que
con todo esto uno está cho-
queada; mire, no sé, no le
podría decir si creo o no
creo.

- ¿Le da validez al in-
forme?

- No le podría decir, por-
que en mi mente pienso so-
lamente en ella y me acuer-
do de los buenos momentos
nomás, me gustaría que sí
estuviera bien claro por su
familia, de sus hijos.

- ¿Qué quedara total-
mente claro en el fon-
do?

- Por supuesto, hasta el
último detalle, para que
ellos por lo menos estén
más tranquilos, que su ma-
dre no sufrió o ninguna per-
sona externa. Yo no estoy
dando nombres, solamente
estoy diciendo que no le
hizo daño, nada más.

- Erika, en ese mismo
sentido usted misma
dice, queda un último
informe y si ese confir-
ma que no hubo partici-
pación de terceras per-

sonas, fue porque se
cayó, sufrió un infarto
cerebral ¿Cuál debiera
ser la reacción, asumir
que no hubo participa-
ción de terceras perso-
nas, convencerse o no?

- Claro, como a toda per-
sona le gustaría aclarar qué
le pasó a su familiar, su pa-
riente, llegar al fondo y des-
cartar o si hay alguien invo-
lucrado que se haga justicia,
pero descartar todo eso y
que las personas y los fami-
liares queden tranquilos.

- Si hay algo que des-
tacar de usted ha sido la
prudencia en sus decla-
raciones.

- Por supuesto, yo tengo
respeto, se respeta la fami-
lia, porque yo a todos los
conocía, vivimos muchas
cosas juntos, mucho apoyo
cuando yo los necesité, ellos
me apoyaron mucho… su
hermana me apoyó mucho
en un momento muy difícil
de mi vida, junto con ella y
muchas amistades me apo-
yaron y uno tiene que tener

respeto porque era un mo-
mento muy sensible.

- A 24 horas de los fu-
nerales de Sandra, la
familia en un recogi-
miento ¿todavía pen-
sando en la situación?

- Todavía… si es para no
creerla, uno despierta todos
los días pensando que fue
una pesadilla, que esto es
mentira, no sé, eso le gusta-
ría a uno, yo creo que sería
la reacción de toda persona.

- Para finalizar, ¿us-
ted cree en la PDI que
no hubo participación
de terceras personas y
la necropsia?

- No lo sé, no me atreve-
ría a decir porque no me gus-
taría hacerle daño a nadie.

Señalar que como lo in-
dicamos en nuestra edición
de ayer, el funeral de la pro-
fesora Sandra Pizarro Jeria
fue este lunes en la tarde en
Panquehue.


